

pintero del pueblo. El resto empleaba cajones abiertos por un lado, sobre los que se clavaba una tabla en forma de T,

Pasar de aquí a los colegios de capitales de provincia era una bendición. En Caraz había (hay) un espléndido edificio, excep-

ne el noble propósito de evitar perturbaciones y molestias contra la salud y el hábito de estudio de nuestra población más esperanzada.

Las décimas de Nicomedes

Ya no soy reloj del día



YA no soy reloj del día
porque pedazos me han hecho.
Ya me faltan los minutos
pa seguir mi paso lento...
(Folklore)

I

Después de una larga ausencia
volví al mundo libertino
y por mi triste destino
nadie notó mi presencia.
Se ha cumplido la sentencia
que con gran razón temía:
Si ayer fui la maravilla
en las mejores jaranas
ahora, que veino canas
ya no soy reloj del día.

II

Cuando en la farra era rey
los hombres me respetaban,
las mujeres me adoraban
y dominaba la grey.
Obedeciendo una ley
todo amigo era derecho.
Pero ayer vi con despecho
cómo el tiempo y el olvido

mi recuerdo han destruido
porque pedazos me han hecho.

III

Las zambas hacían rueda
cuando salía a bailar
pues de tanto practicar
tenía los pies de seda.
Ahora ni eso me queda,
murieron mis atributos;
los pies se me ponen brutos
si la pareja me suelta,
y para dar media vuelta
ya me faltan los minutos...

IV

Ayer, después de veinte años
volví de nuevo a las farras
y en vez de buenas guitarras
escuché ritmos extraños.
Estos crueles desengaños
me dejaron sin aliento,
y al ver en ese momento
que Lima se ha vuelto rara
me fui sin voltear la cara
pa seguir mi paso lento...